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Falta de luz é rotina em Ferreiros
• Moradores e empresários amargam perdas por conta da falta de luz 
no distrito; pelo menos três dias da semana localidade fica às escuras

Foto: Nathan Calvário
 Em pelo menos 
três a cada sete 
dias da semana não 
há energia elétrica. 
Esta é a realidade 
dos produtores, 
empresários e famílias 
que vivem em distritos de 
Vassouras, em especial 
em São Sebastião dos 
Ferreiros. 
 O caos provocado 
pelo desabastecimento 
de energia por parte 
da Light já se arrasta, 
segundo moradores, há 
mais de oito meses. E 
pior: sem solução por 
parte da concessionária 
que já acumula 
inúmeras reclamações 
judiciais impetradas 
pelos empresários e 
moradores locais.

Rosi Silva se reúne com SEBRAE e Caixa 
Econômica para discutir projetos para 
incentivar o crescimento econômico do município
 A prefeita de 
Vassouras, Rosi Silva, 
cumpriu uma agenda 
estratégica no Rio de 
Janeiro, onde participou de 
reuniões com representantes 
do SEBRAE e da Caixa 
Econômica Federal. O 
objetivo foi discutir novas 
parcerias que contribuam 
para o desenvolvimento 
econômico e social da cidade.
 Durante as reuniões, 
a prefeita, acompanhada 
da secretária municipal de 
Turismo, Dulce Ângela, 
reforçou o compromisso da 
gestão em buscar aliados que 
possam fortalecer áreas como 
turismo, cultura, educação e 
empreendedorismo.

Secretaria de 
Educação de 
Vassouras 
realiza 
reunião para 
integração e 
alinhamento 
de equipe
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Museu 
Vassouras 
dá início ao 
Programa 
Pertencimento 
com cursos 
de formação 
voltados 
para agentes 
culturais da 
região do Vale 
do Café
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Prefeitura de Vassouras 
tem a 11ª mulher no 
comando de secretarias
• Adrielle Galvão assume Secretaria de 
Segurança Pública; das 17 secretarias, 
11 são administradas por mulheres

Robertinho 
Ganhadeiro 
morre aos 
75 anos, vítima 
de infecção 
intestinal

Página 12
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 A prefeita de 
Vassouras, Rosi 
Silva, cumpriu uma 
agenda estratégica no 
Rio de Janeiro, onde 
participou de reuniões 
com representantes 
do SEBRAE e da Caixa 
Econômica Federal. 
O objetivo foi discutir 
novas parcerias que 
contribuam para o 
d e s e n v o l v i m e n t o 
econômico e social da 
cidade.
 Durante as 
reuniões, a prefeita, 
acompanhada da 
secretária municipal 
de Turismo, Dulce 
Ângela, reforçou 
o compromisso da 
gestão em buscar 
aliados que possam 
fortalecer áreas 
como turismo, 
cultura, educação e 
empreendedorismo. 
 Rosi destacou 

Rosi Silva se reúne com SEBRAE e Caixa 
Econômica para discutir projetos para 
incentivar o crescimento econômico do município

que os diálogos foram 
muito produtivos, 
e que, em breve 
divulgará mais 
detalhes sobre 
o planejamento 
para Vassouras: 
“Essas parcerias 
são fundamentais 
para trazermos 
mais oportunidades 
para Vassouras. E o 
SEBRAE e a Caixa 
Econômica estão 
entre os melhores 
para ajudar nosso 
município”. 
 A prefeita 
também destacou que 
Vassouras tem um 
grande potencial e que 
seguirá trabalhando 
para construir uma 
cidade mais próspera, 
tanto na área de 
d e s e n v o l v i m e n t o 
econômico, mas 
também no setor 
sociocultural.
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 Em pelo menos 
três a cada sete dias 
da semana não há 
energia elétrica. Esta é a 
realidade dos produtores, 
empresários e famílias 
que vivem em distritos de 
Vassouras, em especial 
em São Sebastião dos 
Ferreiros. 
 O caos provocado 
pelo desabastecimento 
de energia por parte 
da Light já se arrasta, 
segundo moradores, há 
mais de oito meses. E 
pior: sem solução por 
parte da concessionária 
que já acumula inúmeras 
reclamações judiciais 
impetradas pelos 
empresários e moradores 
locais. 
 Alexandre Torres 
Homem, empresário e 
economista, é um dos 
que se queixam sobre 
a constante falta de 
energia. Ele ressalta, 
inclusive, que por conta 
da falta de luz, em 
boa parte do tempo a 
produtividade regional 
está comprometida. 
Setores como pecuária 
de corte e de leite, por 
exemplo, que não podem 
ativar suas máquinas 
de silagem, ordenha, 
irrigação e refrigeração, 
estão entre os que mais 
somam prejuízos.
 O empresário 
reforça que vários 
animais morrem por falta 
de reposição de água 
nos cochos que ficam 
em localidades mais 
distantes e de difícil 
acesso. Piscicultores 
também sofrem com a 
falta de energia e perdem 
parte de seus cardumes 
de Tilápia, Carpas e 
outros peixes devido a 
constante interrupção de 
energia. 
 A p e s a r 
dos protocolos 
comprobatórios da 
concessionária, as 
reparações levam em 
média mais de 12 horas.  
“Um verdadeiro absurdo”, 
diz Alexandre, que tem 
propriedade na região 
há 40 anos, ressaltando 
que outro setor que vem 
sofrendo com a falta de 

Falta de luz é rotina em Ferreiros
• Moradores e empresários amargam perdas por conta da falta de luz 
no distrito; pelo menos três dias da semana localidade fica às escuras

luz são os hoteleiros, 
que recorrem ao uso 
constante de geradores, 
com custos elevados. 
 Para tentar 
resolver o problema, 
o empresário, após 
inúmeras queixas à 
Concessionária Light, 
decidiu acionar a justiça. 
O retorno, porém, ainda 
não saiu do papel. “Os 
resultados além de 
morosos não alcançam 
a devida reparação por 
parte da justiça”, disse 
Alexandre.

Êxodo Rural 
Por falta de luz, a vida 
dos trabalhadores rurais 
também não tem sido nada 
fácil. E deixar o trabalho 
no campo, migrando para 
as cidades, tem sido 
uma das alternativas de 
várias famílias dessas 
localidades, que sem 
energia elétrica para 
manutenção de suas 
casas, acabam optando 
pela mudança, ainda que 
sem emprego. 

Viver no campo se torna 
uma tarefa extremamente 
difícil. E a situação só se 
agrava, porque perdemos 
excelentes profissionais 
que vão para a cidade 
em busca de melhorias 
na qualidade de vida. 
E o campo vai ficando 
cada vez mais esquecido, 

em contrapartida com 
cidades superpopulosas - 
avaliou o empresário.

Motivos
 Para o 
empresário, a falta de 
modernização das redes 
(antigas, obsoletas e sem 
a devida manutenção 
de podas da vegetação) 
é um dos fatores que 
dificulta a qualidade do 
atendimento prestado 
pela concessionária. 
Com o calor e aumento 
do consumo de energia a 
situação se agrava. 
  As temperaturas 
mais elevadas 
potencializam o 
sofrimento dos 
contribuintes, pois sem 
energia, não se tem 
geladeira, ventilador, 
internet, tevê etc. As 
empresas amargam 
sérios prejuízos, com 
perda de insumos e 
produtos. “Os produtores 
rurais que dependem 
da energia para irrigar 
as suas plantações, dar 
de beber aos animais 
e acionar máquinas, 
afinal de contas, sem 
energia a maior parte 
das pequenas e médias 
empresas não têm como 
recalcar e distribuir água 
nos setores agrícola e 
da pecuária, são os mais 
prejudicados” - concluiu o 
empresário.

LIGHT 
 S o m a n d o 
inúmeras queixas por 
conta das constantes 
quedas de energia pelo 
estado do Rio de Janeiro, 

a Light foi alvo, somente 
no ano passado, de 
diversas ações, entre 
elas, audiências públicas 
e multas aplicadas pelo 
Procon RJ. Procurada 

pela Redação da 
TRIBUNA DO INTERIOR, 
a assessoria de Imprensa 
da Light não retornou o 
contato até o fechamento 
desta edição.

Representação ilustrativa gerada por IA
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 Constantemente nós temos notícias e vemos o 
surgimento de invenções de novas tecnologias, novas 
formas de comunicações como o 5G, e muitas outras 
novidades. Como elas surgem? Por traz de tudo isso 
está uma ação que muitos governantes esquecem de 
proporcionar aos seus habitantes, que é educação. 
          Os governantes precisam se conscientizar: o 
que desenvolve uma País é a educação.  Cabe a eles, 
nos níveis federal, estaduais e municípios, tomarem 
iniciativas que façam com que todos tenham uma 
educação integrada, principalmente para as classes 
menos favorecidas.
          O MEC, Ministério da Educação e Cultura, 
deveria baixar normas e fornecer recursos materiais 
e financeiros, que viessem proporcionar melhorias no 
Sistema Educacional Brasileiro,  e num futuro próximo 
teríamos notícias alvissareira quanto ao nosso 
desenvolvimento.
          O MEC, constitucionalmente responsável pela 
educação dos brasileiros, deveria proporcionar e 
exigir que todas escolas, principalmente as públicas, 
fossem integrais, com aulas pelo expediente da 
manhã, fornecimentos de refeições balanceadas e a 
tarde recreação e também com monitores orientando 
na execução das tarefas escolares.
          Todas escolas com bibliotecas compostas com 
livros com títulos variados de forma a criar o hábito da 
leitura nos seus alunos.
          Ao atingir o segundo grau, direcionar, conforme 
suas vocações, parte dos alunos para o ensino técnico. 
Também aumentar o número de Universidades 
Públicas para abrigar todos que se interessassem a 
fazer um curso superior.
          Tenho certeza, que se assim proceder, teremos 
um desenvolvimento considerável, proporcionando um 
bem-estar social e econômico a todos os brasileiros, 
acabando com a fome que assola grande parte dos 
brasileiros.

O desenvolvimento do Ser 
Humano está na Educação

Marly Medeiros *

* Marly Medeiros é vassourense, economista
com especialização em Economia

Mineral, MBA em Gestão de Negócios e
aposentado do Banco do Brasil.

 Iniciamos 2025 e já deparamos, infelizmente, 
com as grandes plataformas digitais a confirmar seu 
apoio a mentiras, inverdades, falsas notícias em 
nome de uma não verdadeira liberdade de expressão 
tão cultivada pelo neofascismo. Na primeira semana 
do ano, deparamos com a seguinte manchete: “A 
Meta abraçou a extrema direita e disse que pretende 
trabalhar com Donald Trump ‘para resistir a governos ao 
redor do mundo’”. Segue a notícia: “Mark Zuckerberg, 
CEO da Meta, anunciou a desregulação no início 
da semana e aproveitou para atacar a soberania de 
outros países” (https://tvtnews.com.br/). Zuckerberg, 
portanto, se aliará ao governo Donald Trump, que dia 
20 de janeiro tomará posse para governar os Estados 
Unidos por dolorosos quatro anos de assombro, 
ameaças e mentiras a se espraiarem mundo afora. 
 O Brasil, soberano, agiu rapidamente, e 
em reunião convocada para 10/01/2025, com seus 
ministros o governo do presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva propôs não só combater a falta de checagem 
de notícias anunciados pela Meta, - controladora do 
Facebook, WhatsApp e Instagram -, como solicitar 
explicações em 72 horas, pela empresa em questão, 
cujo CEO ameaçou, ademais, a soberania dos países 
latino-americanos e europeus. A desregulação e a 
não checagem dos fatos pelas big techs podem ser 
um estopim para que falsas notícias se espalhem com 
tanta eficiência que até serem desmascaradas as 
possíveis vítimas não têm, em muitos aspectos, como 
se defender a tempo. Já presenciamos consequências 
desastrosas no mundo e, como é notório, recentemente, 
no solo em que vivemos.   
 Nossos fascistoides tupiniquins e de plantão, 
comemoraram a farta as declarações de Zuckerberg, 
no entanto, o país foi tão rápido quanto preciso e 
essas ameaças não se concretizarão facilmente, pois 
um país não pode se permitir não soberano, uma vez 
que a severa intimidação às instituições democráticas 
seria um fato. Faz-se importante lembrar, abramos 
um parêntesis, que a retomada da nossa tão jovem 
democracia se deu há quarenta anos, que se 
completam neste 15 de janeiro de 2025.
 Graças aos ideais da embora, frágil 
democracia, as instituições têm sido capazes de 
coibir ações antidemocráticas como a tentativa de 
golpe do famigerado 08 de janeiro, no Brasil, ou 
atitudes neofascistas como àquelas preconizadas por 
Zuckerbergs, Musks e Trumps, e por pequeníssimos, 
mas não pouco perigosos exemplares do plantel de 
fascistas de nossa pátria, que seguem à risca e em 
confiança cega seus líderes imperialistas. 
 Combatamos os patriotas que não o são. 
Combatamos as falsas notícias. Sejamos grandes e 
mostremos a força que tem a democracia nacional. 
Soltemo-nos das amarras da mentira e dos mentirosos 
e busquemos checar o que soa como inverdade. 
Falsa notícia. Acreditemos na força do Judiciário, 
do Executivo e do Legislativo, em sua face mais 
democrata.
 Conscientizemos também os tios do Zap de 
que qualquer notícia não condiz com a verdade e tem 
de ser, sobretudo, conferida. Esclareçamos-lhes de 
que a mentira tem vida e pernas curtíssimas. 

Em tempos de falsas notícias 
que a verdade prevaleça

Os lábios que falam a verdade permanecem 
para sempre, mas a mentira tem vida curta. 

(Provérbios 12:19)

¹Pedro Pernambuco é Simão Pedro dos Santos. 
Doutor em Letras. Professor Adjunto da Universidade 

de Pernambuco – UPE Campus Petrolina

Eu não quero ir embora
eu não vou embora
chega!
A morte não me basta
ela não existe
o que existe é Porta.
Ela é a verdade.
A morte é uma porta viva!
Viva para outra VIDA,
vida que eu não quero jamais ir embora.
Eu quero viver o doce sabor amargo 
de uma sobremesa salgada
a que me faz sentir o azedume 
de um grão de açúcar.
Confusão? Não! Vida!
Eu quero sentir o abafado calor de um frio na barriga
que sinto toda vez que vejo você, vocês – nós,
todos juntos.
Eu quero atravessar a viva porta da morte
de cabeça erguida
por ter tido a dor do prazer de viver um pleno mergulho 
em uma taça de vinho
e com você amor,
me deleitar em uma noite “orgásmica” e cheia de 
prazer 
em um quarto escuro onde a luz se refletia através do 
contato de nossos corpos.
Luz! ainda brilha constantemente através do brilho 
dos meus olhos...
NASCER, VIVER
AMAR, GOZAR
SENTIR PRAZER
ENCHER E ESVAZIAR
MORRER de VIVER – RENASCER/ a cada 
AMANHECER.
Gosto de inícios
odeio mudanças repentinas
gosto de sentir o processo.
Não suporto finais
de um filme
de um livro
- Que mal me faz o final!
De um amor.
Ainda bem que a vida é infinita.
Por isso, oh! morte,
tu és porta para o infinito
e a seu exemplo,
não findo aqui (esses versos?)
pois sigo constantemente
eternamente
nestas letras sem fim
pois, aFINAL:
tudo é INÍCIO.

Poema Sem Título

Vassouras, 15 de janeiro de 2024
Por Humberto Michaeli – Vassourense, Professor 

da Rede Municipal de Nova Iguaçu. Graduando em 
Pedagogia. Apaixonado por Frida Kahlo.

Fotografei a lua 
Apareceu sua pele nua 
Em forma de flor 

Elza Francisco 
2025

Seu olhar
Pousa em meus olhos
Nasce o sol

Elza Francisco 
2025
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 Na manhã do 
dia 27, a Secretaria 
Municipal de Educação 
(SMED) de Vassouras 
realizou uma reunião 
com sua equipe para 
promover o sentimento 
de pertencimento, integrar 
novos membros e alinhar 
as metas e objetivos da 
gestão. 
 O encontro, 
realizado na sede da 
secretaria, contou com 
a abertura oficial da 
prefeita Rosi e teve como 
principal objetivo fortalecer 
o compromisso com a 
colaboração, o acolhimento 
e a valorização dos 
servidores.
 A secretária 
municipal de Educação, 
Rita de Cássia de 

Secretaria de Educação de Vassouras realiza 
reunião para integração e alinhamento de equipe

Freitas Carneiro Chantal, 
conduziu o encontro e 
destacou a importância 
do trabalho conjunto entre 
os setores da secretaria. 
“Nosso objetivo é garantir 
que todos os servidores 
se sintam parte desse 
processo. A educação de 
qualidade só é possível 
quando há união, cuidado 
e atenção entre todos 
os membros da equipe”, 
afirmou a secretária.
 O evento também 
marcou um momento de 
integração para os novos 
membros da SMED, 
reforçando o compromisso 
da atual gestão em criar 
um ambiente de trabalho 
acolhedor e produtivo. 
A prefeita Rosi destacou 
a relevância dessa 

iniciativa. “Valorizar os 
servidores e promover um 
ambiente colaborativo são 
pilares fundamentais para 
alcançarmos as metas que 
traçamos para a educação 
em Vassouras. Esse 
alinhamento de ideias é 
essencial para o sucesso 
das ações que beneficiarão 
toda a população”.
 A SMED 
apresentou as diretrizes 
para 2025, com foco em 
projetos voltados para o 
fortalecimento das políticas 
educacionais do município. 
Entre os temas abordados, 
estavam estratégias para 
melhorar o desempenho 
dos alunos e medidas 
para garantir melhores 
condições de trabalho aos 
profissionais da educação.
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 Uma história de 
superação e persistência tem 
chamado a atenção nas redes 
sociais. Fillipe Gabriel Coelho 
Lopes, de 33 anos, morador 
do Residência e estudante 
do 6º período de Medicina da 
Universidade de Vassouras, 
tem conquistado a atenção 
do público com sua história 
e determinação em superar 
obstáculos para concluir a 
graduação.
 Mesmo com total 
apoio da Universidade, 
concedido há alguns anos 
pelo já falecido Marco Capute, 
então presidente da Fusve, 
mantenedora da Univassouras, 
que concedeu ao jovem aluno 
apoio nas mensalidades, Fillipe 
acabou acumulando uma 
dívida de R$ 11.905,09, com 
matérias pendentes. Ele explica 
que ao cuidar do pai, que veio 
a falecer em 2023, 11 meses 
após lutar contra uma doença 

• Fillipe Gabriel tem história de luta, superação e persistência

 A ação aconteceu 
na Clínica da Família 
e faz parte de uma 
iniciativa para proteger 
mães e bebês contra 
doenças transmitidas 
pelo mosquito Aedes 
aegypti, como Dengue, 
Zika e Chikungunya. O 
programa é direcionado 
a gestantes cadastradas 
no município e com o 
acompanhamento pré-
natal em dia.
 Esse cuidado 
se torna relevante 
considerando o risco de 
complicações causadas 
por doenças como 
Zika, que podem afetar 
o desenvolvimento 
do bebê. A prefeita 
Rosi destacou a 
importância da iniciativa. 
“Estamos cuidando 
da nova geração de 
vassourenses desde 
o início da gestação, 
porque saúde é amor 
em forma de cuidado. 
Queremos que as mães 
se sintam protegidas e 
seguras nesse momento 
tão especial de suas 
vidas”.
 Além de distribuir 
os repelentes, a 
Secretaria de Saúde 
reforçou a necessidade 
de seguir as orientações 
de prevenção contra o 
Aedes Aegypti, como 
evitar água parada e 
manter os ambientes 
limpos. As equipes 
de saúde também 
seguem monitorando 
os casos das doenças 
relacionadas ao 
mosquito na cidade.
 Segundo a 
secretária de Saúde, 
Larissa Vieira, a iniciativa 
faz parte de um esforço 
contínuo para garantir 
qualidade de vida às 
famílias do município. 
“Nosso objetivo é 
proporcionar segurança 
às gestantes e fortalecer 

Prefeitura de Vassouras realiza entrega de repelentes 
para gestantes no combate ao Aedes aegypti
• A Prefeitura de Vassouras, por meio da Secretaria de Saúde, realizou 
dia 27 de janeiro a entrega de repelentes para 27 gestantes do município

a atenção básica em 
saúde, promovendo 
ações preventivas e 
educativas” afirmou.
 O impacto da ação 
vai além da proteção 
imediata. Medidas 
como essa auxiliam na 
redução de possíveis 
surtos de doenças no 
município, além de 
fortalecer a relação 
entre a população e 
os serviços de saúde. 
Para participar, as 
gestantes interessadas 
devem procurar a 
unidade de saúde mais 
próxima para realizar 
o cadastro e manter o 
acompanhamento pré-
natal atualizado.

Aluno de Medicina faz campanha para manter estudos

cardíaca, foi acumulando 
matérias, cujo custo não pode 
ser pago pelo financiamento 
das mensalidades. 
 “A Universidade de 
Vassouras tem sido muito 
acolhedora e tem me ajudado 
bastante, mas esta dívida 
não pode ser incorporada ao 
financiamento que já possuo. 
Por isso, estou aqui, com muita 
humildade, pedindo ajuda para 
quitar esse valor e continuar 
meus estudos”, explicou Fillipe. 
 O jovem, que 
ingressou na universidade em 
2016 no curso de Odontologia, 
migrou para Medicina em 
2020.  A transição, conta ele, 
ocorreu por dois motivos: não 
havia recursos para comprar 
equipamentos para Odontologia 
e por receber apoio de Capute, 
que o incentivou a realizar seu 
principal sonho, que era cursar 
Medicina.
“O Marco Capute me disse: 

fazer odonto e depois medicina 
é uma curva no caminho. 
Passe para Medicina que 
te ajudaremos”, lembrou o 
estudante, que seguiu os 
conselhos do ex-presidente.
 Já na Faculdade de 
Medicina, o jovem aluno dividia 
o tempo entre estudos, família e 
trabalho. Mas a doença do pai, 
seguida de luto, transformou a 
caminhada nada fácil, em algo 
ainda mais difícil. Por conta 
disso, Fillipe Gabriel acumulou 
créditos e dívidas. Para agravar 
ainda mais a situação, por 
não poder conciliar todas as 
responsabilidades, acabou 
se desligando do trabalho na 
universidade. 
 D e s e m p r e g a d o , 
pois a carga de estudos não 
permitiu conciliar com plantões 
noturnos, casado com Joyce e 
pai de dois filhos, Ana Vitória e 
Fernando, Fillipe Gabriel segue 
em frente, com o apoio da 

família.
 “Trabalhava no hospital 
em plantões de 12 horas. Com a 
doença do meu pai, os plantões, 
provas, família, ficou tudo muito 
difícil e acabei acumulando 
matérias que não podem ser 
pagas pelo financiamento. 
Minha esposa trabalha, mas 
às vezes, mal dá pra fazer 
as compras”, ressaltou Filipe, 
que garante que vai manter 
os estudos e se especializar 
em Cardiologista, conforme 
promessa feita ao pai. 
 Interessados em 
ajudar o aluno Fillipe Gabriel 
podem acessar o link abaixo, 
onde terão mais informações. 

https://www.vakinha.com.br/
vaquinha/ajudar-o-fillipe-com-a-
rematricula-2025-1-faculdade-
de-medicina-vassouras?utm_
s o u r c e = s i t e & u t m _
medium=product-thanks-page
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 O Programa 
Pertencimento consiste 
em um conjunto de 
ações que precedem a 
inauguração do Museu 
Vassouras, um novo 
equipamento cultural 
situado no território 
do Vale do Café. O 
programa visa fortalecer 
os laços entre o Museu 
e os territórios do Vale 
por meio da interlocução 
entre arte, cultura e 
educação. O conjunto 
de ações formativas 
e de engajamento é 
idealizado em parceria 
com o JA.CA – Centro de 
Arte e Tecnologia.
 Realizadas em 
fevereiro, as Formações 
em Produção Cultural, 
Mediação Cultural e 
um Laboratório sobre 
memória e território 
são as primeiras 
atividades do Programa 
Pertencimento. Com 
vagas limitadas, os 
cursos são gratuitos e 
voltados ao público da 
região  com atuação 
e interesse no setor 
cultural. Cada curso 
é composto por duas 
turmas, uma no período 
da tarde e outra no 
período noturno. A carga 
horária total é de seis 
horas. 
 A Formação 
em Produção Cultural 
acontece entre os dias 
17 e 19 de fevereiro, 
com facilitação de Stella 
Paiva, especialista em 
Produção de Exposição 
de Artes Visuais, que  
atua como gerente de 
produção do Museu de 
Arte do Rio há doze anos. 
Os temas abordados 
incluem o planejamento 
de exposições e de 
eventos, a gestão de 
recursos e a coordenação 
de equipes. A Formação 
também inclui um 
encontro com Geisa 
Lino, gestora e ativadora 
cultural que atua como 

Museu Vassouras dá início ao Programa Pertencimento com cursos 
de formação voltados para agentes culturais da região do Vale do Café

diretora e gerente de 
produção da Mostra 
Maré de Música, do 
Festival WOW – Women 
of the World Festival. O 
encontro expõe como o  
fortalecimento de redes 
pode ser um motor de 
transformação social 
para projetos culturais e 
comunitários. 
 A Formação 
em Mediação Cultural 
acontece ao longo 
dos dias 20 e 21 de 
fevereiro, com facilitação 
de Valquíria Prates, 
curadora associada do 
IA - Instituto de Arte 
Contemporânea de Ouro 
Preto e colaboradora do 
Museu de Arte Moderna 
de São Paulo. Valquíria 
aborda temas como 
patrimônio cultural e 
interação com o público 
durante exposições, 
mostrando como a 
mediação cultural pode 
ser uma estratégia de 
escuta ativa e de diálogo. 
 Conta, ainda,  
com uma conversa  
com a educadora, 
pesquisadora e 
diretora de Educação 
do Instituto Inhotim, 
Gleyce Kelly Heitor. O 
encontro fomenta  ideias 
e conversas acerca 
da relação do museu 
com seu território e 
comunidades, trazendo 
noções de pedagogia 
crítica e museologia 
social na consolidação 
de um museu que 
estabeleça vínculos e 
que seja relevante para 
a comunidade. 
 Com o objetivo de  
promover o contato e a 
troca de saberes entre os 
alunos dos dois cursos, 
no dia 21 de fevereiro 
acontece o Laboratório 
Memória e Território. O 
encontro será conduzido 
pela artista e diretora 
fundadora da Silo, 
Cinthia Mendonça. O 
Laboratório possibilita a 

criação de metodologias 
de trabalho coletivo e 
incentiva novas ideias e 
práticas para o território 
do Vale do Café. 
 O Programa 
Pertencimento tem como 
desejo acessibilizar o 
conhecimento e contribuir 
para o fortalecimento 
de um rede de troca 
de experiências entre 
profissionais do território, 
além de mapear agentes 
locais. 

Sobre o Museu 
Vassouras

 O Museu 
Vassouras é um espaço 
cultural integrado e 
centrado no compromisso 
social por meio da arte 
e cultura. Concebido 
como uma instituição 
multidisciplinar que 
amplia o diálogo entre os 
territórios do Vale do Café 
e produções artísticas 
contemporâneas. A 
abertura ao público está 
prevista para 2025.

SERVIÇO: 

P R O G R A M A 
PERTENCIMENTO 
Entre 17 e 21 de fevereiro 
de 2025
Formações presenciais 
gratuitas em Produção 
Cultural e Mediação 
Cultural
Inscrições até 03 de 
fevereiro por meio de 
formulário disponível no 
perfil do Instagram @
museuvassouras 

Local: Museu Vassouras
Endereço: Rua Luiz 
Pinheiro Werneck, 64, 
Centro, Vassouras, RJ. 

Mais informações:
Instagram: @
museuvassouras 

Contato para imprensa:
Email: comunicacao@
museuvassouras.org.br
Telefone/WhatsApp: 24 
98801-6147
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 Os nomes 
femininos continuam 
em alta no governo da 
primeira prefeita eleita para 
administrar Vassouras. 
Rosi Silva ganha o reforço 
de mais uma mulher, 
passando para 11 o total 
de gestores do sexo 
feminino: Adrielle Galvão 
da Silva, 32, que comanda 
a Secretaria Municipal 
de Segurança Pública e 
Defesa Civil. 
 Servidora de 
carreira desde 2013, a nova 
secretária é formada em 
Engenharia de Produção, 

Prefeitura de Vassouras tem a 11ª 
mulher no comando de secretarias
• Adrielle Galvão assume Secretaria de Segurança Pública; 
das 17 secretarias, 11 são administradas por mulheres

e traz a bagagem de 
pelo menos três anos 
na pasta onde atuou no 
setor administrativo. E 
não para por aí. Como 
filha de militar, Adrielle 
é disciplinada e transita 
com muita tranquilidade 
entre os profissionais do 
setor. “Conheço a equipe 
e considero ter uma ótima 
relação com todos, além de 
possuir a experiência em 
relação às necessidades 
da secretaria que passo a 
assumir” - disse. 

DESAFIOS 

 Com uma lista 
de projetos a serem 
realizados e demonstrando 
muita disposição, a nova 
secretária aponta que um 
dos objetivos junto a pasta, 
já alinhados com a prefeita, 
é aproximar a Segurança 
Pública da população. 
Para isso, a secretária 
ressalta a importância da 
orientação das crianças 
e adolescentes sobre o 
papel do agente público. 
Essa ação deverá ainda 
ter o envolvimento dos 
distritos e comunidades 
mais distantes do Centro. 

CÂMERAS DE 
SEGURANÇA 

 Outro clamor 
popular que vem sendo 
bastante discutido por 
setores da comunidade, 
que é a colocação de 
câmeras de segurança 
pelas ruas. A secretária 
considera que a proposta 
é viável, mas que para 
isso terão que ser feitas 
parcerias. 

INDICAÇÃO 
 “Gratidão”. Esta é a 
palavra que a secretária de 
Segurança Pública utiliza 

para definir a indicação ao 
cargo. Ela vai mais longe e 
garante que se “considera 
honrada por caminhar ao 
lado da prefeita Rosi Silva”, 
a quem classifica como 
uma líder de lealdade. 
“Rosi é inspiração. 
Caminhando ao lado 
dela, aprendi que não se 
deve ficar intimidada, e 
que pulso firme diante 
dos obstáculos e muito 
trabalho são fatores 
imprescindíveis para a vida 
pública” - concluiu Adrielle. 
 Na administração 
de Rosi Silva, das 

dezessete secretarias, 
nada menos que onze 
gestores são mulheres: 
Saúde (Larissa Vieira), 
Cultura (Angela Maria da 
Silva), Assistência Social 
(Rosa Maria Coelho), 
Procuradoria Geral 
(Lucia Helena Coelho), 
Controladoria Geral (Gilda 
Cruz), Obras (Beatriz 
Rocha), Administração 
(Cláudia Lavinas), Meio 
Ambiente (Nicole Klimco), 
Educação (Rita de 
Cássia), Turismo (Dulce 
Ângela Procópio), além de 
Andrielle.

 Utilizado em 
outros países do 
mundo, o sistema Cell 
Broadcast, lançado 
ontem no Rio, é um 
avanço diante das ações 
que promovem o toque 
de sirenes em áreas 
de risco e o tradicional 
envio de SMS da Defesa 
Civil.
 Essencial para 
minimizar os efeitos 
de desastres naturais, 
o sistema é feito 
por geolocalização, 
chegando a moradores, 
turistas e a todas as 
pessoas que estiverem 
passando pela região de 
risco.
 O alerta não 
demanda cadastro 
prévio do usuário, nem 
boa qualidade da rede 
de internet. É emitido 
um alarme sonoro com 
uma mensagem, que 
aparece em tela cheia 
e exige a interação 
do usuário para ser 
apagada do celular.
 A iniciativa de 
implementação do 
sistema de alerta de 
desastres naturais, o 

Rio inaugura novo sistema de alerta 
para risco de desastres naturais

Cell Broadcast, é de 
competência estadual e 
foi estabelecido na Lei 
9.740/2022, de autoria da 
deputada Célia Jordão. 
 Em agosto de 
2024, o sistema foi 
testado em diversas 
cidades do Brasil. No Rio 
de Janeiro, os municípios 
que realizaram os testes 
foram Petrópolis e Angra 
dos Reis. 
 “Desde a sanção 
da minha lei, acompanhei 
a implementação do 

sistema. Fico muito 
satisfeita em saber 
que o serviço está 
funcionando e que agora 
chega a outras cidades 
brasileiras. Nosso 
objetivo segue um só: 
ajudar a salvar vidas”, 
afirmou a deputada.
 Até o final 
de 2025, o sistema, 
regulamentado pela 
Anatel e implementado 
pelo Governo Federal, 
deverá estar disponível 
em todo o país.

Adrielle com parte de sua equipe
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Musculação, Personal Trainner, Ginástica Aeróbica, Zumba 
Personal Trainner Russão

Rua Rui Barbosa, nº. 82 – loja 01 - Cel.: (24) 9277-2638 

Pacote promocional
Horário de funcionamento De segunda a Sexta – de 6:00 hs as 22:00 hs

Sábados – de 9:00 hs as 12:00hs

 Na terça-feira, (22) 
a prefeita Rosi recebeu a 
visita da superintendente 
da Pessoa Idosa, da 
Secretaria de Estado 
Intergeracional, Juventude 
e Envelhecimento 
Saudável, Licia Mattesco, 
acompanhada da secretária 
municipal de Assistência 
Social, Rosa Coelho.
 Durante a visita 
a Vassouras, firmaram 
parceria que envolve o 
Centro de Referência 
em Atenção às Pessoas 
Idosas (CRAPI), um 
programa Estadual que 
oferece diversas atividades 
ofertadas gratuitamente 
no espaço, entre elas a 
hidroginástica.
 “Estou muito feliz 

Mais vagas serão abertas 
para hidroginástica no CRAPI

em anunciar que vamos 
zerar, com o apoio do 
Governo do Estado, a 
fila de espera dessa 
atividade tão importante 
na promoção da saúde 
e bem-estar da nossa 
melhor idade. Agradeço ao 
governador Cláudio Castro, 
ao secretário estadual 
Alexandre Isquierdo e 
à superintendente Licia 
Mattesco pela parceria. 
Aproveito para convidar 
todos os idosos de nossa 
cidade que ainda não 
conhecem o CRAPI a 
visitar o local e participar 
das diversas atividades 
realizadas com todo o 
carinho pela equipe da 
Assistência Social”, disse 
Rosi.

 O Magistério 
de Vassouras terminou 
2024 de luto. Um dos 
ícones da geração que 
marcou a educação 
pública vassourense no 
século XX, a professora 
Esdras Faria da Paixão 
Gomes morreu na 
manhã da sexta-feira, 
dia 27 de dezembro, no 
Hospital Universitário 
de Vassouras. Velada 
na Capela do Divino 
Salvador, no Centro, foi 
sepultada no Cemitério 
Municipal, no Campo 
Limpo, no sábado, 28. A 
professora deixou viúvo 
o servidor público federal 
aposentado Paulo de 
Souza Gomes, as filhas 
Ana Paula, enfermeira, 
e Irlaine, funcionária 
pública, e duas netas. 
 Esdras lutava 
contra um câncer há 
doze anos. Os meses de 
novembro e dezembro 
foram marcados por 
internações consecutivas 
com o agravamento da 
doença. Ela deu entrada 
pela última vez no HUV 
em 14 de dezembro. No 
dia 20 passou por uma 
cirurgia, saindo do centro 
cirúrgico direto para 
a Unidade de Terapia 
Intensiva, de onde não 
saiu mais com vida. 
 Filha de um 
servidor público estadual 
e de uma dona de casa, 
Esdras Faria da Paixão 
nasceu em Engenheiro 
Paulo de Frontin, então 
distrito do município de 

Diretora icônica do Centenário, professora 
Esdras Paixão morre aos 77 anos

Esdras Paixão, referência na Educação de Vassouras, 
morreu no final do ano em decorrência de um câncer

Vassouras, em julho de 
1947. Começou a trabalhar 
aos nove anos de idade. 
Nos anos 1960 ingressou 
nas redes municipal 
e estadual de ensino. 
Deu aula por quarenta 
e um anos, sempre se 
dedicando às escolas 
públicas. Graduou-se 
em Pedagogia na então 
Universidade Severino 
Sombra. Atuou no Colégio 
Estadual João Kopke, em 
Frontin. Em Vassouras, 
lecionou no Colégio 
Estadual Centenário, no 
Colégio Estadual Raul 
Fernandes e no CAIC 
Prefeito Severino Ananias 
Dias. Foi diretora no 
Centenário e no CAIC. 
 Radicada no Alto 
do Rio Bonito, identificou-
se muito com o Centenário 
desde os tempos em que 
o colégio era uma escola 
estadual. A comunidade 
escolar se mobilizou pela 
recuperação do prédio 
da escola, que ameaçava 
cair, no início dos anos 
1990. Á época, Esdras 
Paixão era a diretora e se 

empenhou pessoalmente 
pela reforma, que foi 
recebida com muita 
alegria pela comunidade. 
“A reforma era um dos 
sonhos dela, que sempre 
lutou pela educação e 
pelo grande amor da sua 
vida, o Colégio Estadual 
Centenário, que na época 
era escola”, comenta a 
filha caçula, Irlaine Paixão, 
que se tornou professora 
inspirada pela mãe. 
“Minha mãe dedicou sua 
vida à família, à educação 
e à formação de inúmeras 
gerações de alunos. 
Ela sempre acreditou 
no poder transformador 
do conhecimento. Sua 
trajetória profissional foi 
marcada pela excelência, 
c o m p r o m e t i m e n t o , 
dedicação e 
responsabilidade para 
com a profissão e os 

colegas de trabalho”. 
 Para quem 
conviveu com Esdras no 
Centenário, ela ganhou 
status de eterna diretora. 
Para Irlaine, a conexão 
dela com a comunidade 
vem do carisma da 
professora. “Seu carisma, 
profissionalismo e 
habilidade de conectar-
se com os alunos 
fizeram dela uma figura 
inspiradora, respeitada 
por todos”. Entre os 
familiares, ela também 
pregou a importância da 
Educação. “Ela sempre 
buscou incentivar seus 
irmãos, filhos, primas, 
sobrinhos, cunhadas, 
como os alunos e 
colegas de trabalho. Nos 
incentivava a explorar 
nossos talentos, a 
corrermos em busca de 
nossos sonhos”.

@donmanollo_vassouras
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 Com a previsão de 
movimentar cerca de R$ 
157 bilhões e gerar 76,5 
mil vagas temporárias até 
o fim de fevereiro, a alta 
temporada de 2025 traz 
consigo a oportunidade e o 
desafio da preservação da 
natureza e do respeito às 
tradições locais. Sabendo 
disso, a Confederação 
Nacional do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo 
(CNC), através de seu 
Conselho Empresarial de 
Turismo e Hospitalidade 
(Cetur), lança a campanha 
Turismo Responsável: 
Preservar Hoje, para 
Aproveitar Sempre, em 
parceria com o Instituto 
Aupaba.
 O momento para 
tal debate não poderia 
ser mais emblemático, 
visto que este ano o Brasil 
e a Região Amazônica 
ocupam a vitrine das 
discussões mundiais com 
a realização da COP30 
em Belém, em novembro. 
 “O turismo é 
uma força vital para 
o desenvolvimento 
econômico e social do 
Brasil. A campanha 
Turismo Responsável 
reafirma o compromisso 
da CNC em promover um 
setor que prospere de 
forma sustentável e gere 
benefícios para todos”, 
afirma José Roberto 
Tadros, presidente do 
Sistema CNC-Sesc-
Senac.

O que é turismo 
responsável?

No ano da COP30, CNC se alia ao Instituto 
Aupaba e lança campanha "Turismo Responsável: 
Preservar Hoje para Aproveitar Sempre"
• Alta temporada do turismo corresponde a 44% do faturamento do 
setor; iniciativa busca minimizar impactos ambientais e sociais do período

 O turismo 
responsável vai além de 
evitar danos, propondo 
um impacto positivo nos 
destinos. Isso inclui a 
valorização da cultura 
local, bem como de 
produtores e artesãos, 
a redução da geração 
de resíduos e o fomento 
à economia circular. 
Pequenas ações, como 
privilegiar os negócios 
locais, economizar 
recursos e praticar o 
consumo consciente, 
transformam a experiência 
turística e beneficiam 
comunidades inteiras.
 Ao estimular a 
reflexão do papel de 
turistas, empresários e 
comunidades locais rumo 
a esse objetivo, a iniciativa 
procura minimizar os 
impactos ambientais e 
sociais do maior fluxo de 
visitantes nos destinos, 
fortalecendo a economia 
local e protegendo o 
patrimônio natural e 
cultural. O período da 
alta temporada concentra 
cerca de 44% da receita 
anual do setor e os 
recordes de visitação. 
 A campanha 
disponibiliza dicas 
práticas, facilitando 
o aprendizado e 
a propagação de 
informações confiáveis, 
além de conscientização 
e mudança de 
comportamento.  "Cada 
escolha no turismo tem o 
poder de moldar o futuro 
dos destinos. Praticar o 

turismo responsável é 
cuidar do meio ambiente, 
apoiar a economia local 
e preservar o que torna 
cada lugar único", ressalta 
Luciana De Lamare, 
presidente do Instituto 
Aupaba.
Engajamento nas redes 

sociais
 A campanha 
aposta em uma abordagem 
multicanal, com conteúdos 
educativos e interativos 
nas redes sociais da CNC, 
Cetur e Instituto Aupaba. 
Com hashtags como 
#TurismoResponsável e 
#ViajeComConsciencia, 
o público será convidado 
a compartilhar suas boas 
práticas e experiências, 
criando uma rede de 
conscientização coletiva. 
As Federações do 
Comércio (Fecomércios) 
vão fortalecer a campanha 
e repercutir o tema nos 
Estados e no Distrito 
Federal. 
 Para o diretor 
da CNC responsável 
pelo Cetur, Alexandre 
Sampaio, o turismo deve 
promover uma relação 
harmônica entre visitantes, 
comunidades e o meio 
ambiente. “Nosso objetivo 
é criar um movimento que 
inspire ações conscientes 
e impacte positivamente 
os destinos turísticos, 
garantindo um legado 
de sustentabilidade e 
inclusão para as futuras 
gerações”, ressalta 
Sampaio.
Impactos positivos nas 

comunidades locais
 Entre os 
benefícios, o turismo 
responsável ajuda a 
gerar empregos, fomenta 
o empreendedorismo e 
preserva tradições. Dados 
da CNC destacam que 

setores como alimentação, 
transporte e hospedagem 
devem liderar as 
contratações nesta 
temporada, beneficiando 
diretamente os moradores 
dos destinos turísticos.
 Para mais 

informações sobre a 
campanha e dicas de 
turismo responsável, 
acesse as redes sociais 
da CNC, Cetur e Instituto 
Aupaba. Participe 
e faça parte dessa 
transformação.

 Destinado a 
democratizar o acesso 
à prática e à cultura do 
esporte educacional, o 
projeto Esporte é Saúde, 
desenvolvido há anos na 
Escola Municipal Barão 
do Amparo, localizada 
em Palmas, Engenheiro 
Paulo de Frontin. O 
Esporte é Saúde é 
uma parceria da escola 
pública com a Fazenda 
das Palmas. O projeto 
acontece sempre no final 
do ano letivo. 
 A edição 2024 
do projeto aconteceu 
na quarta-feira, dia 4 de 
dezembro, na Fazenda 
das Palmas.  Diretora 
da escola, a professora 
Vera Lúcia Berião 
Nascimento destacou a 
importância da parceria 
com a fazenda. “Esta 
união é capaz de mudar a 
qualidade de vida de toda 
a comunidade escolar, 
através do esporte”, 
afirmou. 
 Um dos destaques 
ficou por conta da 
apresentação da prática 
da Yoga. Alunos do 1º ao 
5º ano foram premiados 
a partir de suas 

Escola Municipal Barão do Amparo, de Palmas, 
realizou mais uma vez o projeto ‘Esporte é Saúde’

participações no projeto 
durante todo o ano, 
nas modalidades tênis, 
golfe e hipismo. Para a 
classificação são levados 
em conta como critérios 
de avaliação: postura, 
desempenho, tempo e 
notas bimestrais no ano 
letivo. Uma dança com 
a interação de todos os 
envolvidos marcou o final 
do evento, mais um ciclo 
de sucesso do relevante 
projeto escolar, que tem 
ótimas perspectivas para 
2025.
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 A Fundação 
Educacional Severino 
Sombra e a Comissão 
Nacional de Energia 
Nuclear (CNEN) 
firmaram na manhã 
desta quarta-feira, dia 
22, na sede da CNEN, 
no Rio, um Memorando 
de Entendimento (MoU) 
para a criação de um 
centro de tratamento 
oncológico inédito no 
Brasil. O projeto terá 
como propósito o uso 
da protonterapia, uma 
tecnologia de alta 
precisão no combate 
ao câncer, e será 
voltado para atender, 
de forma pioneira, os 
usuários do Sistema 
Único de Saúde (SUS), 
ampliando o acesso a 
terapias avançadas no 
país. 
 O MoU, com 
vigência inicial de 36 
meses e possibilidade 
de prorrogação 
mediante Termo 
Aditivo, foi assinado 
pelos presidentes 
Gustavo Oliveira do 
Amaral, da Fusve, 
mantenedora, entre 
outras instituições, 
da Universidade 
de Vassouras e 
do Hospital Mario 
Kroeff; e Francisco 
Rondinelli Júnior, da 
CNEN. A parceria 
tem como objetivo 
conjugar esforços 
preliminares para 
uma futura integração 
da tecnologia de 
protonterapia ao SUS, 
ampliando as opções 
terapêuticas para o 
tratamento de câncer 
no Brasil. 
 A protonterapia 
é uma modalidade 
avançada de 
radioterapia que 
utiliza feixes de 
prótons para destruir 
células cancerígenas 
de maneira precisa, 
reduzindo danos aos 
tecidos saudáveis 
circundantes e 
minimizando efeitos 
colaterais. 
 P i o n e i r i s m o 
– Para Rondinelli, 
o MoU marca um 
avanço histórico na 
área de radioterapia 
no Brasil. “Esse acordo 
é muito significativo 
porque busca 
viabilizar a criação 
do primeiro centro de 
protonterapia no país, 
um modelo inovador 
que une esforços 
do setor público e 
privado. A CNEN, em 
parceria com uma 
fundação de direito 
privado, trabalhará em 

Fusve e CNEN firmam Memorando de Entendimento 
para avançar em tratamento oncológico inovador do 
Brasil, voltado prioritariamente para usuários do SUS
• Projeto visa a criação de um centro de protonterapia, modalidade avançada de radioterapia 
que utiliza feixes de prótons para destruir células cancerígenas de maneira precisa

conjunto para criar as 
condições necessárias 
à implantação desse 
centro”, comentou. 
 O presidente 
da CNEN também 
destacou a importância 
do envolvimento das 
unidades técnico-
científicas da autarquia 
no atendimento à área 
de saúde e reforçou 
a expectativa de que 
a implementação 
aconteça rapidamente. 
“Esse centro será 
fundamental para o 
Brasil e para a missão da 
CNEN, de desenvolver 
e disponibilizar 
tecnologias nucleares 
visando ao bem-estar 
da população”. 
 G u s t a v o 
Amaral afirma que 
“a CNEN é quem 
pode auxiliar nesse 
projeto inovador, com 
toda a sua expertise, 
oferecendo o suporte 
técnico científico. 
A Universidade, 
e n q u a n t o 
desenvolvedora de 
pesquisa, assim como 
o Hospital Mario 
Kroeff, especializado 
em tratamentos 
oncológicos, tem 
grande interesse no 
projeto, principalmente 
pela perspectiva 
assistencial de 
trazer um tratamento 
inovador para o Brasil”. 
Ele acrescenta que 
o novo tratamento 
“pode reduzir 

significativamente as 
sequelas e melhorar 
a resolutividade 
nos tratamentos, 
p r i n c i p a l m e n t e 
pediátricos”. A Fusve, 
ainda segundo Amaral, 
vem buscando outras 
parcerias fundamentais 
e estratégicas, como o 
Instituto Nacional do 
Câncer – INCA, por 
intermédio do diretor 
geral, Roberto Gil. 
 P r ó x i m o s 
passos – De acordo 
com o presidente da 
Fusve, o próximo passo 
será o site selection, 
ou seja, a escolha do 
local onde o projeto 
será implementado, 

já com algumas 
possibilidades em 
vista, e o fechamento 
da aquisição do 
equipamento com a 
empresa fornecedora 
já pré-selecionada 
pela instituição. Em 
seguida, será iniciado 
o desenvolvimento 
propriamente dito, 
com a formação de 
grupos de trabalho 
responsáveis pelos 
próximos estágios. 
Amaral destaca 
“a participação 
fundamental dos 
órgãos de fomento, 
que desempenham 
um papel essencial 
no processo, 

e s p e c i a l m e n t e 
considerando que 
o projeto envolve 
um investimento 
significativo, além 
do apoio do poder 
público, em todas as 
suas esferas”, uma vez 
que o Memorando de 
Entendimento (MoU) 
não prevê transferência 
de recursos financeiros 
ou patrimoniais entre 
as partes. 
 Apesar de ser 
uma fundação privada, 
Amaral reforça que a 
Fusve tem natureza 
filantrópica e dedica 
a maior parte dos 
atendimentos de 
seus hospitais ao 

SUS. Assim, a 
proposta do centro de 
protonterapia tanto 
pode ser 100% SUS 
ou variar em uma 
proporção entre SUS e 
privado, dependendo 
do plano de negócios 
e das tratativas com o 
Ministério da Saúde. 
O principal objetivo, 
segundo ele, é atender 
a população brasileira, 
que atualmente não 
tem acesso a esse 
tipo de tratamento, 
sendo o Brasil o 
único das principais 
economias do mundo 
que ainda não dispõe 
da tecnologia de 
próton.
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 A formatura 
da LXXX Turma do 
curso de Pedagogia da 
Univassouras, sob a 
coordenação da Profa. 
Marinéa Rodrigues, foi 
realizada no dia 27 de 
janeiro, no auditório 
Severino Sombra, 
Campus Vassouras. Na 
ocasião, o Prof. M.Sc. 
Angelo Ferreira Monteiro 
foi homenageado como 
paraninfo da turma.
 Em seu discurso, 
Angelo destacou o 
caminho a ser seguido 
para o sucesso 
profissional, onde é 
necessário gratidão, 
dedicação, resiliência e 
fé. O docente é egresso 
dos cursos de graduação 
e mestrado em História 
da Univassouras e, 
atualmente, está em 
fase de conclusão 
do Doutorado em 
História pela Unisinos. 
A coordenadora do 
curso, Profa. Marinéa 
Rodrigues, além das 
professoras Suely 
Crahim e Maria Fernanda 
Caravana também estão 

Curso de Pedagogia forma sua LXXX turma
no Doutorado em História 
pela mesma instituição.
 D e s t a c a m o s 
também: Profª 
Therezinha Coelho 
de Souza (egressa 
da Turma de 1981 do 
Curso de Pedagogia), 
h o m e n a g e a d a 
como Patronesse e 
demais professores 
homenageados: Gilberto 
da Silva Santiago, 
Marinéa da Silva Figueira 
Rodrigues, Suzana 
Medeiros Batista Amorim, 
Márcia Fonseca Soutello 
Moreira Raymundo, Maria 
Fernanda Caravana de 
Castro Moraes Ricci, 
Elayne Araújo de Almeida 
e Magda Elaine Sayão 
Capute. Homenagem ao 
nome de turma a aluna 
Luanda Nascimento 
Assumpção, falecida no 
início do curso.
 Sob a orientação 
do Prof. Angelo, um grupo 
de alunas dessa turma 
conquistou o depósito 
da primeira patente de 
um curso de graduação 
de todos os campi da 
Univassouras.

 O contador Carlos 
Roberto Ganhadeiro, 75 
anos, morreu na terça-
feira, 21 de janeiro, no 
Hospital Universitário de 
Vassouras. Robertinho 
não resistiu à uma grave 
infecção intestinal e faleceu 
após ser submetido a uma 
cirurgia. Viúvo, Robertinho 
deixa três filhos: Carlos, 
Rodrigo e Renata, além 
de um neto. Velado na 
Capela do Divino Salvador, 
Robertinho foi sepultado no 
Cemitério Nossa Senhora 
da Conceição, no Centro 
Histórico. 
 Robertinho cresceu 
ao lado do irmão, José 
Carlos, e foi com ele que 
construiu boa parte de 
sua carreira profissional, 
atuando ao lado do titular 
do Cartório do 3º Ofício. 
Antes, construiu uma sólida 
carreira como bancário, 
atuando por duas décadas 
na agência Vassouras do 
extinto Banco de Crédito 
Real de Minas Gerais. 
Viúvo jovem, criou os três 
filhos sozinho, após a morte 
de  Virgínia de Freitas 
Ganhadeiro, no final dos 
anos 1970. 
 T o r c e d o r 
apaixonado pelo 
Fluminense, em Vassouras 
Robertinho tinha um 
coração azul e branco. 
Na polarização entre o 
Fluminense de Vassouras 
e o Esporte Clube 
Vassourense, torcia pelo 
segundo. Tanto que dedicou 
muito do seu tempo, nas 
últimas décadas de vida, 
à luta pela recuperação do 

Robertinho Ganhadeiro morre aos 
75 anos, vítima de infecção intestinal

clube. 
 Parceiro de 
Robertinho no projeto 
Vassourense, o metalúrgico 
aposentado Gérson 
Martinho Fortes, 72 anos, 
é testemunha da luta do 
amigo. “Conheci Robertinho 
no início dos anos  1980, 
lutando para resgatar o 
Vassourense, adormecido 
há anos. Se a memória não 
me trai, abrimos a escolinha 
naqueles anos”. 
 O certo é que a 
escolinha funcionou até 
dois, três anos atrás. Os 
treinamentos começaram 

no campo do extinto Colégio 
Regina Coeli e depois 
foram transferidos para o 
estádio municipal. “Nosso 
objetivo era formar homens 
de caráter, bons chefes 
de família, ajudar nesta 
formação, mais até do que 
formar profissionais. Mas 
nesse período, descobrimos 
um craque. Cristian, que o 
Bebeto acabou conhecendo 
em Vassouras e decidiu 
empresariá-lo. Ele passou 
pelo Marítimo de Portugal 
e hoje está no futebol da 
Finlândia”. 
 A luta de Robertinho 

pelo Vassourense acabaria 
chamando a atenção de um 
antigo provedor da Santa 
Casa de Misericórdia de 
Vassouras, coronel Atila 
Alves Delamônica. Na 
época, a Irmandade e o 
Vassourense assinaram 
um comodato por dez 
anos. A ideia é que o clube 
viabilizasse a sua sede em 
um pedaço do terreno às 
margens da Rua da Cedae, 
no Centro. “Investimos 
primeiro na terraplanagem, 
tiramos mais de 200 
caminhões de terra dali, com 
certeza”, lembra Gerson. 
Os dez anos se passaram 
e a nova provedora deu 
um ultimato ao clube: ou 
devolvia ou terreno ou 
assumia um aluguel na casa 
dos 4 mil reais mensais. 
Ali, Robertinho desistiu do 
terreno.

Com colegas do antigo Banco Crédito Real - foto acervo do Zezinho

Foto: álbum de família
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 Que pai ou mãe nunca passou pela desagradável sensação de que será 
impossível cortar o cabelo do filhinho espevitado que não para na cadeira? 
Pensando neste drama, o barbeiro Samuel de Mattos Natividade, 31 anos, 
casado, pai de dois filhos, resolveu investir na primeira barberia especializada 
no público infantil em toda a região. Assim surgiu, há cerca de três meses, a 
Barbearia Encantado Cabelinho, que funciona na Rua Presidente Vargas, 20. 
 “Eu sempre notei a luta, principalmente das mães, para cortar o cabelo 
de seus filhos. Como eu sempre tive facilidade de atender crianças, resolvi 
me dedicar a isso, me especializar para poder atender bem a este público”. 
Hoje, a Encantado Cabelinho é um sucesso. “Atendo a crianças de todos os 
municípios da região. Somos a única barbearia especializada neste público”, 
afirma Samuel, apto a atender inclusive a crianças com transtorno do espectro 
autista. 
 A Encantado Cabelinho atende por hora marcada, através do telefone (24) 
99243-2498.

Encantado Cabelinho: a primeira barbearia 
especializada no público infantil em Vassouras e região

 No apagar das luzes, mais uma conquista. 
Secretária de Educação durante todo o segundo 
mandato do prefeito Severino Dias, Magda Sayão 
Capute celebrou o aumento da verba destinada ao Fundo 
Municipal de Educação. Vassouras foi contemplada 
com um acréscimo de R$ 1.001.196,82 graças a um 
mecanismo inaugurado em 2023: o Valor Aluno Ano por 
Resultados (VAAR). O valor é um complemento que 
premia municípios que atingiram critérios estabelecidos 
pela Comissão Intergovernamental do Fundeb. Para 
celebrar a conquista, Magda posou ao lado do então 
prefeito Severino Dias e da então vice-prefeita Rosi 
Silva dentro de um ônibus escolar que foi recebido pelo 
município também em dezembro. 
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 A prefeita de 
Vassouras, Rosi, anunciou 
nesta semana, uma 
série de investimentos 
para  fomentar o 
desenvolvimento do 
município. Seguindo uma 
agenda no Rio de Janeiro 
com a secretária municipal 
de Turismo, Dulce Ângela, 
Rosi se reuniu com o 
presidente da Fecomércio, 
Antônio Queiroz, o 
presidente do Sicomércio, 
Marco Torres, e Marcelo 
Novaes, para debater as 
novas parcerias .
 Entre os destaques 
anunciados em suas redes 
sociais  estão a realização 
do Festival de Inverno 
de Vassouras, evento 
que  une arte, cultura e 
turismo, e a volta dos 
cursos profissionalizantes 
gratuitos, oferecidos 
pelas unidades móveis, 
conhecidas como carretas-
escola.
 As festas também 
foram tema para novos 
investimentos e o  
aniversário de Vassouras 
para este ano deverá 
ser o maior dos últimos 
tempos, com uma grande 
programação e estrutura 
em parceria com o SESC, 
Fecomércio e Sicomércio. 
A festa da padroeira da 
cidade também deverá ser 
reformulada com os  novos 
investimentos em 2025.
 "Minha gratidão 
a todos que têm nos 
recebido tão bem e 
apoiado nossa caminhada. 
Estou muito feliz com 
as parcerias firmadas. 
Todos serão fundamentais 
para seguirmos com o 
nosso desenvolvimento 

Prefeita de Vassouras anuncia investimentos 
em parceria com Fecomércio e Sicomércio
• Festival de Inverno, cursos profissionalizantes gratuitos e aniversário da 
cidade estão entre os destaques anunciados durante reunião no Rio de Janeiro

e a criação de novas 
oportunidades para a  
população. O aniversário 
de Vassouras será o mais 
lindo da nossa história, e 
o Festival de Inverno e a 
festa da nossa padroeira 
também ficarão marcados 
como grandes eventos da 
cidade", destacou  Rosi.
 O presidente da 
Fecomércio, Antônio 
Queiroz, também ressaltou 
a importância da parceria 
para Vassouras e região:
 "Agradeço esse 
diálogo que sempre 
houve entre nós. Deixo 
claro que os pleitos 
que a prefeita Rosi traz 
são absolutamente 
pertinentes e em prol 
do desenvolvimento 
da região. Destaco a 
capacidade de gestão 
e realização da nossa 
prefeita. Nosso presidente 
Marco Torres também tem 
sido um grande parceiro 
na região. Para nós, é 
um grande orgulho poder 
participar do crescimento 
de Vassouras”.
 As novas parcerias 

Prefeita Rosi e a secretária de Turismo, Dulce Ângela com o presidente da Fecomércio, 
Antônio Queiroz, o presidente do Sicomércio, Marco Torres, e Marcelo Novaes

reforçam o compromisso 
da atual gestão em 
promover o crescimento 
do município, fortalecendo 

o turismo, a cultura e a 
qualificação profissional, 
que poderão refletir, 
também, no crescimento 

da região.  
 A prefeita ainda 
fez um mistério ao dizer 
que  além de todas essas 

novidades, tem muito mais. 
E que, em breve, fará mais 
um grande anúncio para 
os vassourenses.

 Vassouras se 
uniu para debater um 
dos assuntos mais 
importantes da atualidade: 
a emergência climática. O 
tema foi discutido durante 
a I Conferência Municipal 
do Meio Ambiente, 
realizada nesta sexta-feira 
(24), no Palco Cultural.
 A conferência, 
realizada pela 
secretaria municipal do 
Ambiente, Agricultura 
e Desenvolvimento 
Rural, reuniu 
servidores municipais, 
representantes do 
Legislativo, instituições 
de ensino, Corpo de 
Bombeiros, EMATER, 
INEA, Universidade de 
Vassouras, representantes 
da sociedade civil, entre 
outros.
 O vice-prefeito, 
Cassinho, que representou 
a prefeita Rosi, participou 

Vassouras realiza Conferência Municipal de Meio Ambiente
• Assembleia discute emergência climática e indica propostas para conferência estadual

do encontro e destacou a 
importância de pequenas 
ações, hoje, mas que terão 
impactos importantes no 
futuro:
 “Esse é um 
desafio para todos nós, 
tanto gestores, quanto 
sociedade e instituições. 
Nossa secretaria de Meio 
Ambiente já vem fazendo 
um grande trabalho 
e vamos seguir com 
novos projetos. Educar 
nossos filhos e dar um 
bom exemplo em casa 
também é um grande 
passo para que as novas 
gerações cresçam com 
essa responsabilidade 
com o meio ambiente”, 
disse o vice-prefeito de 
Vassouras.

Propostas e certificação 
de carbono zero

 Durante a 

conferência, os 
participantes debateram 
sobre cinco eixos 
temáticos: mitigação, 
adaptação e preparação 
para desastres, justiça 
climática, transformação 
ecológica, e governança e 
educação ambiental.
 Em seguida, 
os grupos de trabalho 
a p r e s e n t a r a m 
propostas que serão 
encaminhadas para a 
conferência estadual, 
e posteriormente, se 
aprovadas, seguirão para 
a conferência nacional e 
poderão se tornar políticas 
públicas no futuro. Entre 
elas, estão: a geração de 
energia limpa, por meio 
da implantação de paineis 
solares nas instituições 
públicas e unidades da 
Rede Pública de Ensino 
e reforço de mecanismos 
de fiscalização e 

monitoramento de crimes 
ambientais .

Certificado Carbono 
Zero

 A Conferência 
Municipal do Meio 
Ambiente de Vassouras 
recebeu a certificação de 
carbono zero pelo Instituto 
de Pesquisa e Consultoria 
de Estudos Avançados e 
Tecnológicos.
 S e g u n d o 
levantamento do próprio 
instituto, a conferência em 
Vassouras gerou 325,8kg 
de CO2, correspondente 
às emissões de gases 
de efeito estufa e a 
compensação será 
efetuada através da 
aquisição de créditos de 
carbono, com o plantio 
de 21 árvores nativas 
e frutíferas em local a 
ser determinado pela 
Prefeitura de Vassouras.

Vice-prefeito Cassinho destaca a importância de pequena 
ações no dia a dia que impactam o nosso futuro

Grupos de trabalho apresentaram propostas que 
serão encaminhadas para a conferência estadual


